PUM



Sesión 18 1999



Av. Gral. Garzón 1769, Jesús María – Telefax 4639551 E-mail: mariategui@chavin.rcp.net.pe

Informe de la 18° Sesión del Comité Directivo Ampliado

6 de noviembre de 1999

Srealizó el 18° CDA con la asistencia de 12 compañer@s plenos de un total de 17. De 15 invitados asistieron 11. Esta reunión se realizó en el marco de nuestro 15° Aniversario de Fundación de nuestro partido y de homenaje póstumo a la acción y pensamiento al c. Carlos Malpica.

En este evento se trataron tres temas. El primero, estuvo referido a un examen de la situación política y nuestras principales tareas, sobre la base del documento presentado por la COC; al cual se le hizo los agregados y enmiendas del caso y fue aprobado por unanimidad.

El segundo, estuvo referido al Plan de Campaña que debe adoptar Fuerza Perú, en el cual el partido debe hacer sus aportes. Este documento estuvo sustentado por el c. Javier Diez Canseco, se hizo los agregados correspondientes y luego se aprobó también por unanimidad. Es sumamente importante que previo a este segundo tema, el CDA abrió la discusión sobre el problema de la unidad en la oposición y definió lo siguiente:

- a. Impulsar la lista parlamentaria de centroizquierda de Fuerza Perú- UPP. Acordó también que esta lista no tendrá plancha presidencial propia.
- b. El partido debe apostar a la generación de un bloque opositor que debe estar encabezado por Solidaridad Nacional, y su candidato presidencial, el cual debe ser impulsado por el bloque de centroizquierda Fuerza Perú UPP. Es importante señalar que esto no significa necesariamente ser parte de su lista parlamentaria.

En este debate quedo como minoría la propuesta de que se debe ir bregando por la unidad de la oposición y por lo tanto buscar la confluencia entre Somos Perú y Solidaridad Nacional, y Fuerza Perú y UPP deberían jugar un rol primordial en la consecución de este objetivo.

VOTACION PARA APOYAR UNA CANDIDATURA PRESIDENCIAL

	. ILLUADEII	CINE
LA ALIANZA PARLAMENTARIA UPP-FUERZA PERU VOTACION		ACION
¿PARTICIPA CON PLANCHA O SIN PLANCHA PDCIAL.?	Plenos	Invitados
Participa sin Plancha Presidencial	9	6
Participa con Plancha Presidencial propia	2	2

La alianza parlamentaria de UPP-Fuerza Perú APOYA LA		VOTACION	
CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE	Plenos	Invitados	
Somos Perú (Andrade)	-	-	
Una Plancha entre Somos Perú y Solidaridad Nacional	4	5	
Solidaridad Nacional (Castañeda)	6	2	

Abstenciones de plenos: 1
Abstenciones de invitados: 3

Como tercer tema se trató lo referido a la presentación pública del partido. Para tal efecto el c. Héctor Chunga presentó una propuesta que fue debatida, llegándose a los siguientes acuerdos:

- a. Adoptar con las precisiones y agregados respectivos, los 3 criterios centrales que plantea el documento.
- b. Adoptar que el partido se propone como meta lograr la elección prioritaria de dos candidaturas parlamentarias. Una de estas prioridades es el c. Javier Diez Canseco. Luego se decidió si acompaña a esta candidatura nacional una representación de la mujer o una representación descentralista para ser consultadas a la militancia hacia el 19° CDA, quedando en mayoría la opinión del 18° CDA por una dupla conformada por Javier Diez Canseco con una representante mujer. Se aprobó también que al siguiente CDA el partido haga esta consulta de manera ordenada, tomando prioridad el partido y haciendo consultas más abiertas cuyas características serán precisadas por el Comité de Campaña nombrado al respecto.
- c. Adoptar que, además, se impulsarán cuatro candidaturas complementarias que pueden provenir de representaciones sectoriales sociales, regionales o intelectuales.
- d. Se votó explícitamente que si bien tenía buena intención la propuesta de abrir un proceso electoral interno para elegir las candidaturas, no había condiciones por el grado de aglutinamiento en que se encuentra el partido y su debilidad todavía orgánica. Por unanimidad se acordó no hacer las elecciones sino una consulta que debe ser canalizada por los Comités y será definida finalmente en el 19° CDA.

Los tres temas a que hemos hecho referencia están detallados en los documentos que acompañan a la presente. Finalmente, se informó sobre el Congreso CCP y sobre el congreso del partido. Respecto a este último, se tomó la decisión del siguiente cronograma:

Diciembre :

19° Sesión del Comité Directivo Ampliado

Enero

Taller de Globalización y II Asamblea Nacional de Delegados

Abril y Mayo:

Congresos o Asambleas Mariateguistas departamentales,

provinciales y distritales.

Junio

4° Congreso Nacional del Partido.

Lima, 11 de noviembre de 1999

Víctor Torres Responsable Colegiado de Turno

Héctor Chunga Morales Coordinación Ejecutiva

Av. Gral. Garzón 1769, Jesús María – Telefax 4639551 E-mail: mariategui@chavin.rcp.net.pe

18° Sesión del Comité Directivo Ampliado

6 de noviembre de 1999

BASES PARA DEFINIR LA REPRESENTACION PARLAMENTARIA MARIATEGUISTA EN LA ALIANZA UPP-FUERZA PERU

Fuerza Perú ha abierto un acuerdo con la UPP para que participemos de su lista parlamentaria. Este avance es la puerta que permite ingresar a una participación de sectores de izquierda y de centro-izquierda como representantes políticos en las funciones de gobierno, desde el Poder Legislativo. El Partido ha propuesto que con una Declaración Política Fuerza Perú y la UPP presentemos públicamente la alianza en el menor tiempo posible. Así mismo, hemos propuesto a Fuerza Perú un plan de campaña y de acción que está por aprobarse.

Con estos fundamentos, finalmente, el Partido ha definido una propuesta que pone en consulta de la militancia sobre nuestra participación electoral con dos representantes nacionales prioritarios y cuatro representantes complementarios a nivel parlamentario, cuya definición final será realizada en la siguiente 19° Sesión del CDA.

La propuesta de dupla nacional parlamentaria que pone en consulta la 18° Sesión del CDA tuvo seis votos de respaldo a que sea una dupla entre el c. Javier Diez Canseco y una representante de mujeres. La propuesta en minoría tuvo cinco votos de respaldo a que sea una dupla entre el c. Javier Diez Canseco y un representante de los movimientos regionales descentralistas.

Durante la reunión se han recibido las siguientes cuatro propuestas de precandidaturas. Las tres primeras han sido aceptadas por los cc. respectivos; se trata de la c. Aída García Naranjo, el c. Alberto Quintanilla de Puno y de un representante de Cusco-Movimiento MINK'A de Espinar que será designado durante las próximas semanas. El c. Martín Soto ha sido propuesto, aunque no se pudo consultar su aceptación pues no estuvo presente en la reunión.

I. ¿Qué nos proponemos como criterios para cohesionar y posicionar al partido en la elección parlamentaria?

El partido participa electoralmente con dos fines políticos: **cohesionarnos organizativamente y posicionarnos social y programáticamente**. Ambos fines se deben corresponder, más ahora, porque -para posicionarnos- encaramos la situación de que somos protagonistas de la crisis de representación política, del intento de revertirla y -en cuanto nuestra cohesión- porque participamos electoralmente en medio del actual proceso de reagrupamiento y renovación partidaria que camina hacia un 4º Congreso Nacional.

El Partido tiene **tres propósitos** que se convierten en la orientación del accionar de nuestr@s representantes o candidato@s parlamentari@s y en los **tres criterios** mayores para la designación de ést@s:

- 1. El PUM requiere y promueve candidaturas parlamentarias que representen la institucionalidad organizativa y de línea política del partido y se conviertan en factor aglutinante y referencial en el reagrupamiento del PUM, en camino hacia y más allá de nuestro 4º Congreso Nacional, como fuerza organizada nacional para renovar un proyecto socialista alternativo al proyecto neoliberal en el país.
- 2. El PUM requiere y promueve candidaturas parlamentarias que contribuyan como socialistas a las medidas que den gobernabilidad a la próxima gestión democrática a conquistar, tanto desde las labores legislativas como desde las iniciativas desde la organización social ciudadana, en la investigación y enjuiciamiento de la cúpula dictatorial y sus funcionarios, así como a la reforma constitucional que descentralice el país, abra las condiciones para un cambio en el orden económico y recupere condiciones de integración soberana del Perú en el mundo durante la siguiente gestión de gobierno.
- 3. El PUM requiere y promueve candidaturas parlamentarias que son parte activa de la estrategia de perfilamiento y capitalización de movimientos políticos regionales o sociales existentes, en los sectores agrario, de género y de la lucha por gobiernos regionales autónomos, en la perspectiva de fortalecer una alternativa de gobierno central para el periodo 2005 2010.

Fundamentamos con esto que nuestra orientación es lograr que la militancia que está preparando en sus localidades su reagrupamiento y renovación en el proceso hacia nuestro 4° Congreso, ubique a las elecciones generales del 2000 como un espacio político en el que -también- logramos cohesionar al partido en unidad de acción y política.

II. ¿Qué Posibilidades tenemos y qué Metas electorales parlamentarias nos proponemos?

Los elementos que nos permiten evaluar hasta dónde podríamos participar con mediano éxito en la contienda electoral son:

- 1.- La confluencia de Fuerza Perú y su alianza con la UPP: que hasta ahora posibilitaría postular, no los 60 por Fuerza Perú como fue la primera versión tuvimos dentro de un grupo mucho más reducido, un cupo de 40 que otorgaría la UPP a "diversos sectores de la oposición democrática" y no exclusivamente a Fuerza Perú. En todo caso, Fuerza Perú -todavía manteniendo la primera versiónha aprobado hasta ahora:
 - 1 representante principal por partido de la confluencia.
 - representantes de sectores sociales: 2 del Frente Amplio, 1 de la CUT, 2 campesinos, 1 magisterio, 2 de médicos.
 - 18 representantes de movimientos regionales
 - 8 representantes de la intelectualidad.
 - 20 representantes departamentales.

Del total de éstos, el 25% serán mujeres por ley.

2.- El sistema electoral por distrito único juega -en general- en contra de candidaturas regionales o sectoriales. Sin embargo, pueden haber "nichos" de votación en aquellas regiones CON ALTO ELECTORADO en las que muchas veces ganó la izquierda: Puno, Cusco, Andahuaylas, Loreto, por ejemplo, siempre y cuando se tenga una buena relación política de consenso o de mucho arraigo, de comunicación y representación con una base social (agraria, profesional, de género, empresarial) y regional.

En las elecciones municipales del año pasado, sin embargo, fue claro el voto opositor e inclinado a candidatos a alcaldes provenientes o militantes de la izquierda o la centroizquierda en Arequipa, Andahuaylas, Cusco (sumando los votos de los perdedores); en algunos casos, en distritos de Piura, Tumbes, Cañete y otros, con currículum de eficiencia, compromiso con el pueblo y ética comprobada. En Lima, en el caso de Comas y de algunos regidores metropolitanos de Somos Perú.

- 3.- El calendario electoral, conviene presentar listas parlamentarias con tiempo hasta antes de enero, antes de las candidaturas presidenciales, pues ganan un espacio propio que luego estará más cruzado por el de éstas. Si la lista se inscribe en el último plazo, em febrerp. claramente sería una medida desfavorable a las candidaturas "regionales" pues tendrían menos tiempo de realizar su campaña.
- 4.- El escenario internacional latinoamericano confirma lo favorable que viene siendo para la representación política de izquierda la crisis económica del modelo neoliberal. La victoria de las alianzas centroizquierdistas en las competencias por el gobierno de Argentina y en la próxima segunda vuelta de Uruguay, el propio proceso mundial seguido a Pinochet, entre otros casos, tendrán algún impacto favorable para la participación -con modestia- de candidaturas de izquierda a nivel parlamentario peruano, si son parte de espacios amplios, renovados, pero están comprometidos y no han renunciado a una identidad de izquierda o no se "han pasado al otro lado".

CDI - LUM

METAS A LOGRAR:

Una combinación realista de estos factores nos ratifica en la idea de intentar ser modestos en nuestras expectativas de:

- 1. Dos parlamentarios electos a priorizar nacionalmente por todo el partido. Uno de ellos será el c. JDC, actual parlamentario.
- 2. Cuatro cuadros como candidaturas regionales.

Conviene tomar en cuenta que las últimas elecciones nacionales dan a la izquierda el resultado siguiente:

En las últimas elecciones generales (´95), el PUM sólo obtuvo 1 parlamentario, de un total de tres prioridades nacionales. PR también logro solo 1, yendo ambos como representantes de Izquierda Unida, sólo revivida para encarar ese proceso y contando con elección por distrito electoral mútiples. Hoy, la participación de la izquierda está más desdibujada, pero también es intensa y, además, es muy dispersa.

Es clave el siguiente proceso electoral para la supervivencia de la UPP, como es importante también para la consolidación de un proyecto de centroizquierda, una buena ubicación de la alianza con UPP en el próximo parlamento. El proyecto de sus dirigentes principales es repotenciarla con una apertura a otros sectores de centroizquierda luego de las eleccciones generales. Como Fuerza Perú deberá organizarse tomando en cuenta esta situación, una medida necesaria podría ser consultar la propuesta de un mensaje de campaña que, a la vez que reposiciona al a UPP, recoge los acuerdos que se lleguen con ella por parte de otros sectores de centroizquierda. Este mensaje podría ser **UPP, con la Fuerza del Perú**

PROPUESTA DE INVITACIONES A LA LISTA PARLAMENTARIA DE FUERZA PERU

Proponemos a Fuerza Perú invitar a participar de su lista parlamentaria a representantes de la izquierda ubicados en el Frente Amplio. Igualmente, que se invite como intelectuales a Oscar Ugarteche, Humberto Campodónico y a Víctor Delfín.

III. COMITÉ DE CAMPAÑA

La organización central de nuestra campaña está encargada a un Comité político organizativo conformado, inicialmente, por Héctor Chunga, como Responsable, Mk, Julia Cuadros, Manuel Boluarte y Gladys Fernández, quienes ordenarán, primero, el proceso de consulta de la dupla parlamentaria a definir, en base a la propuesta que se envía hoy, en la siguiente sesión del CDA y, luego, proponer un plan de campaña para el proceso en sí, en base a las orientaciones dadas por el CDA.

IV. ACUERDOS Y VOTACIONES

ACUERDOS Y VOTACIONES PARA ELEGIR A NUESTRA REPRESENTACION PARLAMENTARIA

EL PUM PROMOVERA A NIVEL PARLAMENTARIO	VOTACION	
NACIONALMENTE	Plenos	Invitados
2 representantes nacionales prioritarias	9	10
4 representantes nacionales prioritarias	1	1

NACIONALMENTE EL PUM PROMOVERA A NIVEL		VOTACION	
PARLAMENTARIO	Plenos	Invitados	
2 representantes nacionales prioritarios	9	10	
4 representantes nacionales prioritarios	1	1	

PROPUESTA DE DUPLA PARLAMENTARIA NACIONAL A PRIORIZAR

	N° 1		N° 2	
Propuestas	Javier Diez Canseco	Representante Mujer	Javier Diez Canseco	Representante Descentralista
Votación	Propuesta N° 1		Propuesta N° 2	
Plenos	6			5
Invitados	5			2
Abs. Plenos	2			
Abs. Invit.	4			

VOTACION	
Plenos	Invitados
8	
2	

Abstenciones de plenos: 1

El CDA consulta entonces, la propuesta en mayoría -con 6 votos- de que sea la candidatura de una representante de las mujeres, y la propuesta en minoría -con 5 votos- de que sea una representación regional descentralista la que acompañe en una dupla al c. Javier Diez Canseco por el partido.

LA CONSULTA SE HARA EN EL AMBITO DE	VOTACION	
	Plenos	Invitados
Sólo del partido	4	4
Dentro y fuera del partido también	6	

Abstenciones de plenos: 1

REGIONALMENTE EL PUM PROMOVERA A NIVEL	VOT	ACION
PARLAMENTARIO	Plenos	Invitados
2 representantes regionales	3	
4 representantes regionales	4	

Abstenciones de plenos: 4

LA INSTANCIA QUE RESUELVE FINALMENTE		VOTACION	
SOBRE EL RESULTADO FINAL DE LA CONSULTA ES	Plenos	Invitados	
La 20° Sesión del Comité Directivo Ampliado		5	
La 2° Asamblea Nacional de Delegados	1	2	

Abstenciones de plenos: 3 Abstenciones de invitados: 1

RESPONSABLE DEL COMITÉ DE	VOT	ACION
CAMPAÑA ELECTORAL	Plenos	Invitados
Héctor Chunga	6	
Mk	2	

Abstenciones de plenos: 2



Av. Gral. Garzón 1769, Jesús María – Telefax 4639551 E-mail: mariategui@chavin.rcp.net.pe

Tesis sobre la Situación Política Nacional

ii FORJEMOS UNA FUERZA POLÍTICA SOCIAL Y LA UNIDAD DE LA OPOSICIÓN, PARA GOLPEAR A LA DICTADURA Y QUEBRAR SU APARATO FRAUDULENTO!!

I. SIGUEN VIGENTES NUESTRAS ORIENTACIONES TACTICAS

a. En el 17° CDA, realizado el 16 y 17 de julio, se aprobó el documento "Reajuste de la Táctica Electoral en la lucha por la Transición Democrática y la forja de Fuerza Perú, como referente de Centro Izquierda".

En líneas generales consideramos que el reajuste táctico formulado sigue siendo válido al señalar: "El objetivo táctico continúa siendo golpear y quebrar el aparato fraudulento en marcha, que sostiene la ilegal postulación re-releccionista del fujimorismo, con la organización, movilización y unificación de la voluntad ciudadana y con una plataforma nacional de consenso por un gobierno unitario frente a la pobreza, la dictadura y la crisis económica global".

Se ratifica también como correcta la orientación que se diseñó para el campo electoral "Esta claro que debe trabajarse por un consenso nacional descentralista, democrático, económico, social que constituya la base de un acuerdo de punto fijo que de gobernabilidad a un régimen alternativo al fujimorismo".

Este consenso debe desarrollarse a partir de algunas líneas maestras, a ser debatidas en forma amplia, que incluyan: Descentralizar el Estado; el fin del autoritarismo y democratización del régimen político; despolitizar las Fuerzas Armadas, la Policía Nacional y el SIN; reactivación de la economía nacional: proponiendo la generación de empleo como aspecto prioritario, desarrollo del agro y la industria basándonos en la biodiversidad y la bioindustria, renegociación de la deuda externa, priorizar la inversión social por el Estado; moralización y sanción a la corrupción.

CDI - LUM

b. Corresponde al 18° CDA hacer un balance de las tendencias políticas, económicas y sociales de la actual coyuntura en particular las que se dieron en los meses de agosto-setiembre hasta la jornada nacional del 14 de octubre, que nos permita diseñar las tareas que el partido y Fuerza Perú, deben desarrollar en el escenario político que tenemos por delante.

Como evaluamos en el anterior Pleno, después del exitoso Paro Nacional del 28 de abril, el gobierno fujimorista desarrolló una contraofensiva que en los meses de mayo y junio logró remontar a su favor diferentes elementos, los cuales contribuyeron a que se posesione y recupere espacios para su objetivo reeleccionista, logrando mejorar en la intensión de voto que llegó a oscilar en esos meses entre 30 y 35%. Aunque los sectores fujimoristas más duros, como Martha Chávez y cía, pasaron a sostener que ganaban en la primera vuelta y que la intención del voto a favor del "jefe" ya pasaba el 50%. Pero la realidad pronto desmoronó estas ilusiones termocéfalas.

Pero resulta vital que tomemos conciencia que los desenlaces favorables de esta ofensiva se basaron también en el hecho de haber puesto a la defensiva a Somos Perú, que fue la fuerza que mayor capitalización política y electoral obtuvo en el Paro del 28 de abril. Luego de ello y como parte de esta ofensiva, el 28 de julio anuncia que a partir de enero del 2000 se implementaría la municipalización de la salud y educación, con la finalidad de desubicar a los nacientes pero pujantes movimientos regionales.

En resumen, el gobierno logró desdibujar la acumulación que en meses anteriores se había conseguido. Incluso, los niveles de diálogo que comenzaron a iniciarse en la oposición se enfriaron , en la medida que cada fuerza política paso a desarrollar estrategias basadas en el perfil propio, con el agravante que no pudieron contener la contraofensiva gobiernista. En este cuadro Somos Perú fue la fuerza política más afectada y puesta a la defensiva, no sólo porque en ella se concentró toda la batería de la guerra sucia del gobierno, sino que sus propuestas de gobierno de los meses de abril pasaron a diluirse para dar paso a propuestas de diálogo principalmente con los empresarios, cuando apareció Silva Ruete como vocero de su Plan de Gobierno. Un caso ilustrativo de esta conducta política, fue su propuesta sobre las privatizaciones, ubicándose a la derecha del fujimorismo y distanciándose de los pueblos del centro y sur andino, que pugnan por la no privatización de las redes eléctricas e hidroeléctricas.

Estos percances afectaron también a la acumulación política social, en la medida que las fuerzas políticas del Frente Amplio pasaron a una lógica de acumulación sindical, renunciando -lamentablemente- a construir una fuerza de centro izquierda; y los movimientos Regionales en lugar de formular propuestas de gobierno regional, para absorber y neutralizar las medidas del gobierno, se ensimismaron en sus problemáticas internas.

II. LAS NUEVAS VARIANTES DE LA COYUNTURA: LA CONTRAOFENSIVA DE LA DICTADURA MUESTRA LIMITES Y SE REINICIA LA LUCHA SOCIAL.

Sin embargo, a partir de agosto se detecta que la recuperación y la intención de voto a favor de Fujimori comenzaron a tocar techo y los resultados de su contraofensiva comenzaban a mostrar límites. Entre los sucesos que pueden ayudar a explicar estos acontecimientos, son:

a. La profundización de la recesión económica que cada vez esta llegando a niveles más insostenibles para los sectores vinculados al mercado interno (industrial, agrario, construcción y comercio) en particular para los medianos y pequeños empresarios. Estos acontecimientos profundizan el aumento de los niveles de desempleo y la caída de los ingresos, que son las secuelas naturales del modelo.

Según el INEI, en los primeros ocho meses (de enero a agosto del 99) el PBI habría crecido al ritmo de una modesta tasa del 2,2% respecto al mismo período del año anterior. Como ya sabemos, esta tasa de crecimiento del PBI esta cuantificada tomando como base el año de 1979, que es un año que ya no es representativo de la nueva estructura económica del país. Por ello, como dice Bruno Seminario, si se calcula tomando como año base 1994 el crecimiento del período de enero a agosto sería de cero, siempre respecto al mismo período del año anterior. De la misma manera, la caída de la producción en el mes de agosto, respecto al mismo mes del año anterior, no sería de -1,7% como calcula el INEI, sino de -3,7%.

Es importante tomar nota que la semana pasada, ADEX acaba de anunciar que en el mes de setiembre la caída del PBI podría ser el doble. Lo que significa que la recesión no ha tocado fondo y esta a todo dar. De este modo, las posibilidades de que el último trimestre del presente año sea un punto de despegue es sumamente difícil. En todo caso, será apenas un artificio estadístico, en tanto que la caída del cuarto trimestre del año 1998, fue grande.

Como consecuencia de ello, la demanda interna seguirá su curso de caída que tuvo durante todo el año; acompañada también, de la continuación del deterioro de los precios agropecuarios que profundizan aún más, la crisis generalizada que existe en todas las agriculturas del país y que el modelo neoliberal abrió a lo largo de la década del 90. Confirmando esta apreciación el economista Omar Borla, jefe para América Latina del Banco de Inversiones Fleming, señaló:

"... Si la economía no mejora pronto, creo que hay altas probabilidades de que pronto se vean también reacciones en contra de Fujimori ... para el bolsillo del peruano no se avisora nada: no se traduce en un beneficio" (Gestión. 19 de octubre de 1999).

El colapso de la economía urbana lleva a que de manera paralela a esta recesión, se añada una disminución real de los ingresos fiscales, que se ubica entre 10 y 12% respecto al año pasado. Ello ha obligado al gobierno a subir los impuestos de los combustibles, de los cigarros y licores, y prepara un impuesto extraordinario para compensar la caída de los ingresos. De la misma manera, esta buscando colocar bonos para captar los fondos de las AFPs, hecho que todavía no logra concretarse y de viabilizarse tampoco alcanzaría los niveles que requiere la crisis.

La caída de los ingresos fiscales, por un lado, presiona a que el gasto del gobierno tenga serios límites, y no podrá producir la "farra fiscal" como lo hizo en las elecciones generales del 95. Por otro lado, un poderoso dique que frena y pone serios obstáculos para que el gobierno implemente un agresivo plan de gasto social, es el hecho significativo de que importantes recursos se deriven hacia el pago de la deuda externa; los cuales además, se pagan puntualmente y sin retrasos, conforme a los pactos alcanzados con los bancos multilaterales, con el Club de París y con los bancos comerciales a través del Plan Braddy.

Lo importante a subrayar es - como rasgo característico de la coyuntura económica- que para la mayoría de los analistas económicos, incluidos gerentes de importantes bancos como el del banco de Crédito, la posibilidad de salir de la recesión sería recién a fines del 2000. En la página central del Suplemento Portafolio Empresarial N° 24, Bruno Seminario, profesor de economía de la universidad del Pacífico, señala:

"La recuperación económica será muy lenta y llegaría recién en el 2001, debido a que si bien podría registrarse una expansión del gasto público en el primer trimestre del 2000, esta sería limitada, y porque después de las elecciones habría necesidad de ajustar en las cuentas fiscales. De otro lado, la inversión, sobre todo extranjera, tampoco se recuperaría durante el próximo año, ya que los inversionistas esperarían no sólo que pasen las elecciones sino que se despejen las dudas en cuanto a la continuidad del modelo". (subrayado nuestro, Gestión Económica del 16/10/99).

Mas claro ni el agua. El gobierno ha optado por la estrategia económica electoral, como señala Actualidad Económica N° 199, de presentarse ante la actual recesión, como el campeón de logros conseguidos en el lustro pasado; levantando como banderas la derrota de la inflación, de Sendero Luminoso y la entrega de políticas asistencialistas, que esta vez no serán como en los años de 1994 y 1995. Mejor dicho, el gobierno ha

renunciado a presentarse como artífice de la lucha contra recesión y la generación de empleo. Indudablemente, que ello constituye una lógica perversa que erosiona de manera potente sus posibilidades de rerelección.

Si el modelo tiene escaso oxígeno desde el plano interno, también es notorio que tiene oxígeno enrarecido desde el panorama internacional. La crisis del Ecuador, de Argentina, de Brasil, de Chile y la subida de las tasas de interés en EE UU; en medio de la actual crisis financiera internacional, está prefigurando un escenario en la cual la tendencia real de los capitales golondrinos es seguir volando más hacia el norte antes que al sur. Es decir, el modelo no tiene los suficientes inyectores externos, como los hubo entre los años de 1993 y de 1997.

Esta es la realidad maciza que explica el fracaso de la gestión económica de Joy Way. Así como también, explica el fracaso del jefe de asesores del equipo económico Carlos Paredes PhD, un neoliberal pragmático, él cual no logró comprometer de manera definitiva el asesoramiento del famoso economista Jefrey Sachs, que después de los impases y contradicciones con motivo del hipo devaluatorio de febrero de 1999, terminó alejándose de manera definitiva.

- b. El debate sobre la deuda externa y sobre los ingresos y gastos de la privatización, pusieron en evidencia que el gobierno no tenía una argumentación coherente, entrando incluso en abierta contradicción, el Presidente Fujimori con el Premier y otros personajes de la dictadura. La información de que se abrían gastado 1500 millones de dólares en compra de armas; pero sobre todo, de que el uso de estos fondos no se han traducido para mejorar la economía ni el empleo; han conducido a acrecentar el malestar de la población respecto al manejo de los recursos económico que realiza la dictadura. Asimismo, la opinión pública ha comenzado a asociar estos hechos con niveles de corrupción, al no existir transparencia ni en la información ni en los resultados.
- c. Un Escenario Internacional adverso. En los meses de setiembre y octubre se ha generado un escenario internacional abiertamente desfavorable para la posición del gobierno que procedió a retirarse de la Competencia Contenciosa de la Corte Interamericana de DD HH. Los pronunciamientos de la Convención de Derechos Humanos de la Unión Europea, los acuerdos multipartidarios de la Cámara de Senadores de EE UU, la opinión de importantes juristas internacionales; son los elementos que explican este cuadro adverso de la dictadura en el plano internacional.
- d. La caída del gabinete Joy Way. El fracaso de la gestión económica, la falta de transparencia del manejo de los recursos de la privatización y el aislamiento internacional llevaron al gabinete presidido por Joy Way a un acelerado desgaste y por lo tanto a un importante deterioro de su gestión.

En otras palabras, sé hacia cada vez más insostenible el mantenimiento del Primer Ministro, más aún, si esta gestión comenzaba a afectar directamente al Presidente Fujimori. Su cambio sé hacia inevitable. Como expresión de ello, la intensión de voto a favor de Fujimori comenzó a bajar, cuyas cifras varían según los parámetros y la intencionalidad política, de cada empresa que efectúa loa análisis de la opinión pública. Para la Encuestadora de la Universidad de Ingeniería, la intención de voto para Fujimori alcanzó la cifra del 24%, para Analistas y Consultores del 28%, para Imasen del 30% y para Apoyo SA el 33%.

e. Se reinicia la lucha social. Aún cuando, el Presidente Fujimori cambió el Gabinete e hizo algunas concesiones a los transportistas de Lima con la finalidad de desarmar la Jornada Nacional del 14 de octubre; esta lucha sin embargo se realizó. Si bien es cierto, que no tuvo las características del Paro Nacional del 28 de abril, también es cierto, que esta movilización estuvo más allá de las predicciones de muchos analistas económicos y políticos.

En los departamentos de Arequipa, Cusco, Huaraz, Huancavelica y Puno, los paros regionales han sido contundentes. Paralizaciones que han sido acompañadas por movilizaciones en otros lugares del país, como en Piura, Chiclayo, Huancayo, Trujillo; destacando la movilización producida en Lima que ha sido masiva y que no ha podido ser desdeñada por los medios de comunicación. Es también importante destacar la participación del movimiento campesino del sur andino en esta movilización, así como los contingentes nacionales de construcción civil y el Sutep.

Esta jornada es un paso muy importante no sólo porque permite el reinicio de la lucha social contra el gobierno sino porque nuevamente los actores sociales vuelven a hacerse presente en el escenario político. De no haber habido, las vacilaciones y confusiones sobre la fecha y el carácter de la jornada, probablemente ella hubiera podido tener una mayor connotación política y social.

La Jornada Nacional del 14 de octubre, debe hacernos reflexionar sobre un hecho de transcendental importancia. Todo parece indicar que no estamos evaluando con justeza lo que esta sucediendo en el movimiento social y sobre su disposición a movilizarse. Por el contrario estamos profundamente encerrados en lo que sucede en las esferas de los espacios políticos de la oposición, que al no lograr niveles de unidad, nos lleva a sacar conclusiones y a unilateralizar lo que se puede hacer con el actual movimiento social.

III. LAS DIFICULTADES DE LA OPOSICIÓN POLÍTICA SIGUEN SIENDO LA PRINCIPAL FORTALEZA DE LA DICTADURA

En este escenario político social que hemos vivido en los últimos meses, lamentablemente la oposición no ha podido articular de manera conjunta una ofensiva contra la dictadura, tanto en el plano social como electoral. Somos Perú ha perdido espacio y ha sido colocado a la defensiva y se puede afirmar que ha sido la fuerza que más ha perdido en el desarrollo de esta última coyuntura, llegando inclusive a postergar su Convención nacional, que ha sido traslada para mediados de noviembre.

Aunque es menester señalar, por otro lado, que el que se ha recolocado es Solidaridad Perú con Castañeda Lossio, capitalizando la caída de Andrade, colocándose a la cabeza en varias encuestas. Fuerza Perú que nació en el mes de agosto aún no logra ubicarse con fuerza en el escenario político social y electoral.

Son estas contingencias sombrías de la oposición las que contribuyen a que la candidatura de Fujimori siga siendo una opción en el escenario político social, aunque es necesario indicar que por las características de la crisis económica, de su redoblado autoritarismo y su voluntad fraudulenta que violenta todas las reglas; lo más probable es que sigan manteniendo las condiciones objetivas para su derrota en el escenario electoral.

IV. NUESTRAS TAREAS

Ante estas características de la coyuntura y las variantes respecto al escenario de los meses anteriores, el nuevo gabinete encabezado por Alberto Bustamante, que tiene en su seno a tres ex Premier (Pandolfi. Miller, Goldenberg); buscará amenguar las puntas más visibles de su conducta antidemocrática y autoritaria para poder capear las nuevas decisiones de los organismos internacionales de Derechos Humanos. Asimismo, frente a la recesión tratará de presentar algunas propuestas como la llamada reestructuración empresarial, que serán más juegos artificiales que hechos reales.

La verdad es que el gobierno no podrá escapar de los propios límites de su modelo y de la naturaleza de su régimen político civil militar. En todo caso, lo que hará es concentrar los recursos que esta acumulando para gastarlos en los primeros cuatro meses del próximo año, pero dada la crisis que vivimos no tendrá los efectos ni la magnitud esperada que alcanzó en los años anteriores. Por otro lado, seguirá con sus campañas psicosociales y de

guerra sucia para destruir a los candidatos de la oposición, aceitando al mismo tiempo, su maquinaria fraudulenta. Mejor dicho, seguirá realizando más de lo mismo, cuyo centro es la reelección del dictador.

Ante ello, consideramos que siguen vigentes las orientaciones tácticas señaladas en el anterior Pleno y que frente a las variantes de la coyuntura, las tareas que debemos realizar para acumular fuerzas en la tarea de desbrozar la ruta para la transición democrática, son las siguientes:

- Seguir bregando para conquistar una candidatura unitaria de toda la oposición, buscando un consenso nacional, descentralista, económico y social.
- b. Construir Fuerza Perú posesionándolo en el escenario político para que pueda jugar un rol en la conquista de la unidad de la oposición y la construcción de movimientos sociales regionales y la forja de una fuerza nacional. Para nosotros adquiere vital importancia la realización del IX Congreso de la CCP.
- c. Seguir generando condiciones para la realización de un Paro Nacional que en lo posible debería darse antes de la primera vuelta electoral.

Lima, 20 de octubre de 1999

Nota: El presente documento ha sido aprobado por la COC en su reunión del 20 de octubre y debe servir de orientación política para las labores del partido y en particular para los trabajos de la Comisión de Organización. Asimismo, en una próxima reunión de la COC y del CDP, se seguirá profundizando las características de la coyuntura política y sobre todo las tareas que debemos desarrollar. Acompaña a este documento un informe y balance de las tareas sobre Fuerza Perú, presentado por el c. H. Chunga.

Comité Directivo Ampliado 18° Sesión

16 - 17 Octubre 1999

	Miembros del CDA	Sab.16	Dom. 17
1.	Martín Soto		
2.	Aída García		
3.	Víctor Torres		
4.	Javier Diez Canseco		
5.	Rocío Paz		
6.	Julia Cuadros		
7.	Lorenzo Ccapa		
8.	Alberto Quintanilla		
9.	Carlos Paredes	NO	NO
10.	Andrés Luna		
11.	José Barletti	*	
12.	José Pérez		
13.	Carmen Salazar		
14.	Ana Herrera		
15.	Eduardo Cáceres		
16.	Héctor Chunga		
17.	Miguel Figueroa		

cc. que sistematicamente NO ASISTEN

_	co. que otocomiano	
18.	Juan Mendoza	
19.	Nino Alarcón	
20.	Lorgio Bello	
21.	Antonio Moreno	

Invitados

22.	Piura: Lincoln Pimentel		
23.	Ica: Karim Janampa		
24.	Huacho: José Armijo		
25.	Chancay: Luis Casas	1	
26.	Arequipa: Coco Condori	P41 2	
27.	Tarapoto: Roberto Lay		
28.	CCP: Wilder Sánchez		
29.	Carlos Esteves		,*
30.	Luis Sirumbal		
31.	Pancho Soberón		
32.	Miguel Jugo		
33.	Jorge Quesada		
34.	Lima: Antonio Moreno		
35.	Lima: Sebastían Tello		
36.	Lima: Fernando Davila		
37.	Carlos Alarcón		

CDI - LUM